

EDICION
Calle de San Bartolomé, número 32
TELÉFONO N.º 6.
PRECIOS DE ABONO
Un mes: En España: : : 1'25
Extranjero: : : 2'25
Los manuscritos no publicados no se devuelven.

LA ÚLTIMA HORA

PERIODICO DE INFORMACION LITERARIO Y ARTISTICO
EDICION DE LA NOCHE

ADMINISTRACION
Plaza de Cort, números 14 y 16.
TELEGRAMAS: HORA-PALMA.
Anuncios, Reclamos y Comunicados.
Centro de Anuncios
Plaza de Sta. Eulalia, núm. 10.
NÚM. SUELTO. : 5 CÉNTS.
ID. ATRASADO. 10

Interesante

Los que se suscriban a LA ULTIMA HORA desde 1.º de Agosto recibirán como regalo los cuadernos 1 al 10 de la hermosísima obra

Las Mil y una noches

A los señores suscriptores que se ausenten de esta capital durante los meses de verano les serviremos el periódico donde nos indiquen, sin aumento de precio en la suscripción.

B. PÉREZ GALDÓS

Los Ayacuchos

2 PÉSETAS

Librería J. Tous-P. Cort, 14 y 16

La fiesta del árbol en Mallorca

Para el Sr. D. Alejandro Rosselló.

Fiesta para los niños y para todos, la fiesta del árbol, la fiesta alegre en pleno aire y en plena montaña. La idea es hermosa. Para realizarse aquí, en Mallorca, bueno sería el apoyo de V. Sr. Rosselló, y de cuantos como V. sienten cariño hacia la gente menuda y entusiasmo por todo pensamiento laudable.

Hemos hablado mucho de la tala del bosque de Bellver. A fuerza de tiempo y a costa de mil «majaderías» se ha conseguido una R. O. que, si no remedia el mal causado, se encamina a evitar el daño venidero: la tala queda prohibida oficialmente. Muy poco es lo obtenido. Ni concede esa R. O. el libre goce del pinar, ni decreta su repoblación. En tanto que el bosque y el castillo de Bellver no pertenecen a Palma, pensar en repoblación y en libertad es nos antoja cálculo de sofistas. ¿Han de repoblar el monte los mismos que lo devastaron? Es dudoso. ¿Lo han de abrir al público los que lo convirtieron en granjería? Casi imposible nos parece.

Entre tanto el litigio se ventila, aprovechamos el tiempo. No es Bellver el único sitio que interesa repoblar. Desde el Corp-Mari al fuerte de S. Carlos la montaña aparece yerma. No obstante eso el terreno no es ingrato: al pie mismo de la torre del vigía de Porto Pi crecen pinos admirables.

Salvo dictamen técnico, la repoblación debería emprenderse por la vertiente derecha del torrente de Mal-Pas, donde algunos propietarios del Corp-Mari construyen un camino. Pero esa repoblación no hay que confiarla a manos ajenas. Es preciso organizar una fiesta del árbol. Para ello deben asociarse las autoridades, los centros docentes, los artistas, la prensa, el pueblo. No faltará ayuda.

Yo me imagino esa fiesta en un día alegre, a lo largo de nuestras costas, por delante de ese mar azul en cuya verde transparencia brillan sus muros nuestras casitas blancas. Y pienso en una caravana infantil con risas y retozos, en una procesión de trajechillos claros, en la cual el estandarte sería un inmenso ramo de flores y el canto un himno de vida nueva. Allí, en lo alto, cada niño plantaría un pino que conservase el nombre del que con sus manos lo sembrara. Sería esa fiesta una fiesta esplendorosa de salud, de vigor de esfuerzo. Con la fiesta del árbol tal vez la generación que hoy nace aprendería a querer y a respetar a esa misma naturaleza que nosotros, misérrimas plantas de sombra, no acertamos a amar sino a través de las páginas de los poetas. He ahí dos generaciones creciendo la par: los niños y los árboles. Con el tiempo los niños se harán hombres y los árboles se abrazarán en el espacio. Y los niños de hoy, hombres mañana, irán a besar sus amores y sus tristezas bajo los grandes pinos clavados un día en altura, al comienzo de la vida, como enseña de conquista y de esperanza. Perdóname Sr. Rosselló los desbordamientos de mi entusiasmo. Resécense la pluma y otro, frente a la idea hecha... píense, la cantará con mejor lira.

M. SARRIENTO.

Los juegos florales en Valencia

Don Juan Alcover

Sr. Director de LA ULTIMA HORA.

Mi distinguido compañero: el ilustre poeta mallorquín señor Alcover, tan querido y respetado en la redacción de ese periódico, está recibiendo grandes y merecidas pruebas de consideración y afecto en esta hermosa ciudad, que se ve animada como nunca, con motivo de la celebración de su feria sin rival y del triunfo obtenido recientemente en París por los dos grandes artistas valencianos Sorolla y Benlliure en honor de los cuales se preparan también solemnes fiestas.

Toda la prensa valenciana ha dedicado artículos de bienvenida al elocuente mantenedor de los Juegos Florales y el eximio Llorente hace justicia al señor Alcover afirmando en un trabajo magistral, que muchas de sus poesías nada tienen que envidiar a las mejores de Balarí, Campomar y Nufez de Arce.

El viernes por la noche fué obsequiado nuestro distinguido huésped con un banquete en el restaurant «Miramar».

Entre los comensales figuraban el presidente del Rat Penat señor Berge, el barón de Alcañal, D. Teodoro Llorente, los concejales señores Cebrian, Mezquita y Barnal, el vicepresidente de la Comisión provincial señor Martínez Aloy, el poeta laureado con la flor natural D. Juan Espiau, el notabilísimo autor de Flors del Xucar Badenes Dalmau, los señores Dadaide, Chavarrí, Bordiá, Palancs, D. Constantino Piquer y otros que sería prolijo enumerar.

No hubo briznas dadas el carácter íntimo del banquete, concretándose el señor Llorente a anunciar el viaje de los poetas valencianos a Mallorca, para la primavera próxima. También pronunció breves frases el señor Alcover, congratulándose de esta promesa que transmitiría gustoso a sus colegas mallorquines, seguro de que había de producirles verdadera alegría.

Cuando el señor Alcover acompañado de sus amigos y admiradores llegaba al real de la feria de regreso de Miramar, comenzaban a disparar estruendosa traca que semejava salva luminosa y alegre en honor del poeta.

Esta noche tendrá lugar el brillante festival literario de los Juegos Florales.

Hay verdadero interés, entre la gente de letras por oír la autorizada y elocuente palabra del inspirado cantor de Ramon Lull.

Su íntimo amigo y compañero.—Corresponsal.

Valencia 28 Julio 1900.

Valencia 29.—La fiesta de los Juegos florales del Rat Penat, celebrada en el teatro Principal, ha resultado brillantísima.

El salón estaba adornado con profusión de guirnaldas, plantas, flores, focos eléctricos y los retratos de todas las reinas de las fiestas anteriores.

Ocupan los palcos y butacas hermosas y distinguidas damas, elegantísimamente ataviadas.

El escenario se había convertido en estrado con mesas para los presidentes, mantenedores y secretarios, y en el centro el trono de la reina.

Abrió la sesión el alcalde, que tenía a su derecha al presidente de la Sociedad, Sr. Berge.

El secretario leyó el fallo del Jurado, del que resulta premiada con la flor natural la poesía titulada La cansó del arce, siendo su autor D. Juan Espiau.

Este designa reina de la fiesta, entregándole la flor, a Concha Maestre, que ocupaba un palco platea.

Vestía la hermosa reina rico traje de raso verde con bordados de lentejuelas y combinado con brocatel blanco y volantes de muselina de seda del mismo color.

En el descotado cuerpo lucía lindos prendidos de flores que seguían por la falda de larguísima cola.

En la cabeza brillaba una valiosísima joya.

La elección del poeta, así como la subida al trono de la reina, son acogidas con estruendosos aplausos.

El actor valenciano Agapito Cuevas

leyó en seguida la poesía premiada, y después se procedió al reparto de los demás premios.

El accésit de la flor natural se adjudicó a don Antonio Palanca por su Cantó a la Caritat, y otro accésit a D. Francisco Ubach.

El premio de la Diputación lo obtuvo el barón de Alcañal por su Diccionario biográfico de músicos valencianos.

El premio del Ayuntamiento de Alicante fué para D. Ramón Andrés Ombres.

Los demás premios fueron declarados desiertos.

Discurso del Sr. Alcover

Levantóse de su asiento el inspirado poeta mallorquín y se dirigió hacia el público para pronunciar el discurso que le había encargado la Junta directiva de Lo Rat Penat.

Desde el primer momento se ganó la voluntad del concurso. El Sr. Alcover es un orador muy simpático. Habla de una manera muy natural, refiriendo con mucha sinceridad y sin afectación alguna su pensamiento, y tanto en su dicción como en su ademán, hay una soltura y una sobria elegancia que agradan y cautivan. Su discurso, en correctísimo catalán, ha sido uno de los mejor pensados y mejor habados que hemos oído en los Juegos Florales.

Comenzó agradeciendo a Lo Rat Penat el alto honor que le otorgaba; y que atribuía modestamente al país hermano de donde venía. Estando de la claridad terrible de tan grande y refinada cultura intelectual, como representa la fiesta de los Juegos Florales, sentíase acobardar, dijo, y cual el niño que se esconde en la falda de su madre, pedía auxilio a su tierra materna, y quisiera traer de allí un hallo fresco, una nota, un perfume una estrofa, una palabra, un concepto, toda melodia, todo corazón, toda palpación, en la que vibrase algo del alma de Mallorca, como una ave marina que viniera a posarse, temerosa y aleteando, a los pies de la Reina de la fiesta, expresión viva y soberana de la poesía, como la poesía es expresión natural de Valencia.

Habló a seguida de la hermandad natural entre Valencia y Mallorca, diciendo que esta hermandad, además de los vínculos de la sangre, se funda en otro parentesco intelectual, en la armonía de los ideales estéticos que replandecen en las más altas inspiraciones de la musa valenciana y la musa mallorquina.

«En el mapa de la antigua lengua restaurada, dijo, representamos ambos pueblos un mismo gusto, un mismo catolicismo literario, un mismo procedimiento y una escuela parecida.»

Explanó este tema con citas oportunísimas y que impresionaron mucho a los socios del Rat Penat. Recordó a D. Mariano Aguiló, aquel mallorquín insigne, tan amante de Valencia y tan querido de los valencianos, y nos refirió como cuando el orador era estudiante é iba a Barcelona, Aguiló reunía a los estudiantes paisanos suyos y amantes de las letras, y como una interesante revelación, les leía los versos de Vicente Wenceslao Querol, «del más legítimo poeta del amor familiar que ha nacido en tierra española», y desde entonces el insigne vate valenciano es uno de los dioses familiares de la nueva Mallorca literaria. «Alguien que me escuchase le acompañara, añadió, y lo mismo podría decir de él, si no temiese mortificarle.»

Aunque no hubiese escrito Querol poesía alguna en valenciano, no por eso dejaría de sentirse en sus obras la influencia de la romanésca. De esas obras tan bellas puede decirse que son hijas de un matrimonio de amor entre el espíritu regional y la lengua castellana. El idioma es el elemento principal, pero no el único del regionalismo literario, y Pífferrer, Quadrado, y Milá y Fontanals, sacando del olvido las costumbres, las instituciones, los monumentos, el idioma y la literatura de Cataluña, impulsaron grandemente ese regionalismo. No hay que renegar de ellos porque escribieron en castellano. La lengua es el signo más característico de la vida de un pueblo; pero de esto no se deduce que en nombre del espíritu patrio se pueda excomulgar a los escritores catalanes, valencianos y mallorquines que expresan su inspiración en lengua castellana. «Toda forma en que logramos verter el perfume del alma sin artificio

ni violencia, podemos considerarla como nuestra. La ley suprema es la ley de la realidad. Es un hecho innegable que la lengua castellana arraiga difícilmente en el espíritu de los escritores de Cataluña: allí se comprende, pues, el exclusivismo en favor del catalán, sobre todo como lenguaje poético. Es un hecho igualmente innegable la convivencia de las dos lenguas como buenas hermanas entre vosotros, y haría reír la pretensión de arrojar una de ellas del reino valenciano. No es un defecto, sino una ventaja para un pueblo no tener encerrado el espíritu en su idioma propio, sino contar con otros medios para expresarse en el comercio de todo el mundo espiritual.

Habló después el Sr. Alcover con rasgos muy elocuentes del movimiento borrascoso de regionalismo, suscitado de reciente en Cataluña, movimiento que á veces semeja himno de esperanza y á veces alarido de queja y de protesta. No teme el elocuente orador mallorquín por la unidad de la patria; tiene completa confianza en esa unidad interna, real, orgánica, fundamental, mantenida, no solamente por el mecanismo del Estado, sino por el imperio de la naturaleza y por las raíces clavadas en las entrañas de la historia; «pero hay que alejar toda sospecha, y en este concepto Valencia, y a su lado, si queréis, la modesta Mallorca, pueden actuar de amigables componedores en el litigio entre el espíritu centralizador dominante en el organismo del Estado.»

Concluyó tan brillante y tan sensato discurso dirigiendo a los escritores, a los artistas, a todos los amantes de las glorias valencianas, un ferviente ruego para que no dejen morir la lengua de Ausias March, porque de todos los elementos que afirman la personalidad de un pueblo, el idioma es el primero, y la personalidad del pueblo valenciano es demasiado antigua y gloriosa para renunciar a ella. Todo buen patriota debe ayudar en Valencia a la obra de Lo Rat Penat.

En el mismo sentido dirigió una afectuosa invitación a las damas valencianas, terminando con este galante recuerdo:

«No morirá nunca entre vosotros esa lengua, que hace veintinueve años, en los primeros Juegos Florales, subió triunfalmente a la regia silla, vestida a la valenciana, con peineta dorada y agujas de esmeralda y corpiño de «estí» empujado de las aclamaciones de todo un pueblo, personificada en la dulce hija de su poeta predilecto.»

Este discurso fué interrumpido en sus pasajes más brillantes por generales y entusiastas aplausos, que se repitieron al terminar. Los señores entendidos en asuntos literarios se hacían lenguas de la oportunidad y discreción del orador, que recibió muchos plácemes al terminar la fiesta.

El discurso del alcalde

Fuó muy breve, pero muy expresivo y perentorio.

Comenzó ensalzando las condiciones de Valencia para una fiesta de aquella naturaleza. «Esta es—dijo—la tierra de las flores y esta es la fiesta de flores, de luz y de colores.»

Saludó a la Reina diciéndole que un certamen así, presidido por una mujer, debía naturalmente resultar una fiesta celestial «porque las mujeres de Valencia, son pedruzcos de cielo desprendidos de aquel otro, que es todo gloria y amor.»

Dirigiéndose al Mantenedor, dijo que le recordaba que existía más allá del mar un pueblo cuyos habitantes están unidos al nuestro por los vínculos de origen; de la lengua y de aspiraciones comunes, y saludó en él a los mallorquines. Saludó después a todos cuantos habían contribuido al esplendor de aquel acto, manifestando que las fiestas de los Juegos Florales en nada se oponen al amor de la patria, porque el cariño a la tierra: aún contribuye a hacer más vivo y más intenso ese amor a la patria grande, a España.

Las últimas patrióticas frases del alcalde fueron acogidas con grandes aplausos.

Baratura de LIBROS

Desórdenes en China

Desde Shanghai.—Nuevo viaje de Hung Chang.—Noticias de Tiens-Tsin.—La disciplina en el ejército chino.—Los aliados sin informes.

Londres 27

Los periódicos de esta capital publican despachos de Shanghai, según los cuales el virrey Li Hung Chang tenía el propósito de dirigirse a Tou Tchan.

Según noticias de Tien-Tsin, la más estrecha disciplina reina entre los soldados chinos, que son decapitados por la más ligera falta.

Las tropas aliadas ignoran los movimientos del enemigo.

El servicio de informes es de una deficiencia extraordinaria.

Alocución del kaiser

Berlín 27.—Hoy ha partido de Bremerhaven una nueva expedición de tropas para China.

El emperador Guillermo las ha despedido pronunciando una alocución.

El monarca ha recomendado a los soldados que no olviden la gloria de la bandera alemana al vengar la muerte del embajador barón de Ketteler y de numerosos europeos.

«¡Ojalá—añadió el Kaiser—que aun después de transcurrir mil años, el nombre de Alemania imponga tal respecto en China, que ningún súbdito de aquel imperio se atreva a mirar con malos ojos a un súbdito alemán!»

Añadió el emperador Guillermo que ha llegado el momento de mostrar las excelencias de la instrucción militar alemana. Y terminó pidiendo a Dios que bendiga a las tropas que iban a partir declarando que las acompañarán sus votos por el triunfo de las armas.

«¡Que Dios no abandone vuestras banderas—exclamó por último Guillermo II—y permita al cristianismo penetrar en el país adonde váis! Ojento para ello con el juramento de fidelidad que habeis hecho ante vuestra bandera.»

Los extranjeros en Pekin.

¿Vivos ó muertos?—Noticias contradictorias.

Londres 28.

Malas noticias.—Los ministros extranjeros asesinados.

El Daily Mail publica un despacho de Shanghai diciendo que el director del Banco ruso en aquella población ha recibido una carta de la sucursal del Banco en Nieou-Chouang, según la cual un representante chino del Banco en Pekin, que acaba de llegar, confirma la relación de las matanzas y declara que todos los ministros extranjeros en la capital del Celeste Imperio fueron asesinados.

Los chinos invadieron las legaciones, matando a los ministros y a sus familias.

En el último momento, el director de las aduanas de China, sir Robert Hart, se suicidó desesperado.

Buenas noticias.—Los ministros extranjeros viven.—Muerte del príncipe Tuan.

Un despacho de Shanghai, fecha 27, publicada por el Daily Telegraph dice, con referencia a noticias de origen autorizado, que los ministros extranjeros en Pekin viven.

El Daily Express publica otro despacho de la misma procedencia, según el cual, el príncipe Tuan fué muerto el domingo en un combate entre las tropas leales y los rebeldes.

Nueva York 38.—La Tribuna inserta un despacho de Shanghai fechado el 27 y firmado por Li Hung Chang anunciando, con referencia a noticias de Pekin, que todos los ministros extranjeros se hallan vivos y en completa seguridad y que es inútil la marcha de los aliados sobre Pekin.

París 28.—La legación de China en esta capital ha recibido el siguiente edicto imperial fechado el 24:

«Los ministros extranjeros en Pekin, a excepción del de Alemania, Sr. Ketteler, están, afortunadamente, sanos y salvos.

Enviamos a las diferentes legaciones legumbres, frutos y otros víveres para testificar el interés que nos inspiran.»

EL INGENIOSO HIDALGO DON QUILOTE DE LA MANCHA, comentado por D. Diego Clemenein, 8 tomos 24 ptas.—Librería de José Tous, P. Cort, 14 y 16—Palma.

TOROS

Toreros cogidos

En las corridas de feria en Valencia han resultado heridos los diestros Fuentes y Bonarillo, según vemos en los periódicos llegados hoy.

En la del día 27 Antonio Fuentes, antes de matar el quinto toro, tomó los trastos y brindó a Benlliure.

Bien puede decirse que puso cátedra de toreo al dar pocos pero buenísimos muletazos.

Con ellos citó con toda rectitud al volapí, y al coger hueso en buen sitio, recibió una herida en el dorso del metacarpo izquierdo, en una extensión de cinco centímetros, y dejando la lesión colgando la piel.

A pesar de la herida, Fuentes se negó a dejar los trastos, y con unos cuantos pasos dió media entocada alta, viéndose obligado a ceder los trastos a Bombita.

Esto no tuvo que emplearlos porque el toro dobló, mientras Fuentes entre aplausos se retiraba a la enfermería.

Los médicos calificaron la herida de menos leve.

El día siguiente Bonarillo fué enganchado por el último toro de la tarde.

Al tocar á banderillas, tomó los palos.

A pesar de lo mucho que el toro se quedaba, citole para quebrar y ejecutando la suerte con gran limpieza puso un gran par.

Entre los justos aplausos que premiaron su labor, quiso poner otro preparándose al estilo de Fuentes, dejó llegar al toro, metió los brazos con mucha valentía, pero por no vaciar lo debido fué enganchado, campaneado, pisoteado y recogido, sin que pudieran evitar esto último los capotes.

El público, emocionadísimo, al ver al diestro casi desnudo y ensangrentado, creyó ser testigo de una cogida de muerte.

Bonarillo fué conducido á la enfermería, donde poco después acudieron el gobernador, el vicepresidente de la diputación, Benlliure y otras personas.

Los médicos Sres. Valero y Díaz no tardaron, sin embargo, en tranquilizar á cuantos se interesaban por el estado del simpático torero.

Este, casi misógrosamente no había sido imputado, resultando solo con dos contusiones, una de segundo grado en la región inguinal izquierda y otra en la región lumbar, calificadas ambas de leves, salvo las complicaciones que puedan sobrevenir.

Entretanto Litri había dado fin á la corrida, con visible emoción, de una estocada baja.

Nuestra Información

Asuntos Municipales

Hemos recibido una carta suscrita por los vecinos de la calle de la Samaritana, de la que no podemos dejar de ocuparnos, por la justicia de la petición que en ella se hace.

El piso de la anunciada calle se encuentra en el más deplorable estado de abandono, hasta el punto de que el tránsito ha llegado á ser dificultoso. Los vecinos no han formulado hasta ahora reclamación alguna por creer que al ser abierta la calle para colocar las cañerías de la nueva fábrica del gas, sería recompuesto el empedrado, porque evidentemente no podría continuar como estaba; pero su sorpresa ha sido grande al ver que las sañas han sido cubiertas, quedando la calle en peor estado que antes.

Piden que el Ayuntamiento acuerde su recomposición y realmente creemos muy justa esta solicitud, á la que indudablemente accederá nuestra corporación municipal, aunque para ello tenga que castigar algún capitulo ya poco abundante del presupuesto.

Los vecinos de la calle de la Samaritana en su buen deseo de que la obra se verifique están dispuestos á abrir entre ellos una suscripción para ayudar á los gastos que aquella ocasione.

Para el día 16 del actual está anunciada la subasta para el suministro de varios materiales para las obras que se hagan por administración durante el año actual y los tres próximos.

En la orden del día de la sesión de mañana figuran los siguientes asuntos: Secretaría.—Acta de la sesión anterior.—Cuentas.—Asuntos que quedaron sobre la mesa.—Oficio del Sr. Gobernador de la provincia confirmando el acuerdo del Ayuntamiento de 4 de abril último sobre desarrollo de un proyecto de reforma por los aspirantes á la plaza de arquitecto municipal.

Comisión de Estadística.—Alta en el padrón de vecinos.

Idem de fomento é instrucción pública.—Oficio de la junta provincial confirmando el acuerdo del Ayuntamiento sobre suspensión de sueldo á D.ª Gracia Alcáide Caracul.

Idem de hacienda.—Distribución de fondos para el mes de agosto.

Se ha verificado al medio día la reunión de obreros convocados para proceder á la elección de los seis que han de formar parte de la junta local de reformas sociales.

El número de los asistentes ha sido crecidísimo verificándose la votación por medio de papeletas y durante algunas horas, tan grande era el número de votantes.

Han resultado elegidos por mayoría de votos los seis obreros siguientes:

- D. Juan Escudero Arrón
D. Miguel Forteza Pomar
D. José Sitjar Fiol
D. Juan Marroig Vicens
D. Jaime Orell Moyá
D. Luis Jaume Llinás

La Lotería de Navidad

El señor Tesorero de Hacienda ha guardado con nosotros la deferencia de remitirnos un Prospecto del próximo sorteo de la Lotería de Navidad, que se ha de celebrar en Madrid el día 22 de Diciembre de 1900, el que copiamos á continuación.

Constará de 35,000 billetes, á 1,000 pesetas cada uno, divididos en décimos á 100 pesetas; distribuyéndose 24,500,000 pesetas en 1,750 premios y 3,499 reintegros, de la manera siguiente:

Table with 2 columns: Premios and Pesetas. Lists various prize amounts from 5,000,000 down to 2,000,000, plus reintegros of 1,750 and 3,499.

Una fiesta

La fiesta que anunciamos el sábado, y de la que dijimos no nos era posible adelantar ningún detalle, sabemos que tendrá lugar en una de nuestras playas contiguas á la capital, y que se han hecho algunos encargos en Barcelona para que los números de la misma sean lo más lucidos posible.

De Hacienda

Por la Depositaria de Hacienda de esta provincia se harán los pagos correspondientes al mes de la fecha en la siguiente forma:

- Días 1 y 2.—Retirados de guerra y marina.
Días 3 y 4.—Montepío militar y civil.
Día 6.—Pensiones remuneratorias, jubiladas y cesantes, regulares, exaltadas y mesadas de supervivencia.

Un feto

Ayer tarde en el fozo contiguo al cuartel de Caballería, varios transeúntes notaron que había un esconjido lo que les llamó la atención, por su forma y lugar en donde se encontraba. Después de reconocido resultó contener un feto de unos cinco meses. Se personaron en aquel punto el co-

mandante de la guardia municipal señor Noguera, el inspector Sr. Torres y el Juez interino Sr. Guard. Este último ordenó que el feto fuera trasladado al cementerio.

Casos como el relatado vienen sucediendo muchos en esta ciudad, lo que habría de ser motivo para que las autoridades buscasen a los autores de tan barbaros hechos y los castigarán severamente.

Noticias militares

El comandante de infantería D. Francisco Mateu Ripoll ha sido destinado al Regimiento de Baleares núm. 1.

Al mismo regimiento ha sido destinado el capitán D. Miguel León Garabito.

—El teniente coronel de artillería Don José Ferra Ferrá ha sido destinado al Parque de esta ciudad.

—Los primeros tenientes D. Bernardo Robasa, D. Francisco Serra Oastells, D. Miguel Rivas, D. Manuel Lecumberrí, D. José Gallastegui, D. Tomás Sánchez Quesada y D. Rafo Sueño han sido designados al batallón de artillería de Plaza de Baleares.

—Han llegado á esta ciudad en el vapor correo de Alicante tres carabineros que van destinados á la Comandancia de esta ciudad.

En la Audiencia

La vista de mañana

Mañana á las nueve y media se verá ante la Sala de vacaciones de esta Audiencia los autos procedentes del Juzgado de primera instancia de Inca promovido por Antonia Garriga Llamblas contra Bernardo Coll Borrás sobre interdicto de adquirir.

Los letrados Sres. Feliu (D. Jacinto) y Amengual defenderán respectivamente á las partes.

Del mar

Ayer tarde fondearon en nuestro puerto los laudes San José y Melchor, procedentes de Andrag y Altea, con lastre y cebollas respectivamente.

—Esta pasada noche han salido los laudes Angela y San José, para Ibiza y Andrag, con efectos y madera de pino respectivamente.

—A las siete y media de esta mañana ha fondeado en nuestro puerto el vapor correo Isidoro procedente de Alicante é Ibiza.

—A las seis de esta tarde ha salido para Barcelona el vapor correo Bellver.

De Inca

Publicamos con gusto la siguiente carta de nuestro corresponsal en Inca:

«Las fiestas populares van en decadencia, en los pueblos de esta isla y por ende en esta populosa Ciudad.—La que ésta dedica en honor de San Abdon, su Santo Patron, sin perder su carácter típico, tiende de cada año á emanciparse de muchos de sus rasgos tradicionales, porque sufre el flujo de las costumbres que evolucionan notablemente, al compás de la transformación progresiva de esta Ciudad, en su manera de ser.

Por esto los festejos, de nuestra fiesta cívica religiosa, no satisfacen las exigencias de nuestra juventud á la que, no halagan ya los monótonos sonidos de la gaita y el tamboril, música predilecta de los payases de pasadas generaciones.—Es algo más clásica la actual juventud, ó por lo menos más exigente, para que sus naturales apétitos de expansión hallen su apropiado regocijo, en fiestas que tuvieron su época que no es precisamente la presente.

Por esta circunstancia la víspera de la festividad fué mejor, estuvo más animada, alegró mucho más los espíritus de la gente moza, que la festividad de hoy.—Fué la víspera conjunto moderno; por la tarde carreras de bicicletas, (de que ha dado cuenta en las columnas de este periódico uno de sus ilustrados redactores)... sport que congregó á Inca á muchos de sus partidarios por tenerlos subyugados, al extremo de que desafían los rigores de un calor sofocante y, acuden con presteza, al punto en que la sición los llama; por la noche música en la Plaza Mayor por la banda que dirige Don Onofre Martorell, que ejecutó muchas y variadas piezas de clásico repertorio, eso sí (y esta es la nota despreciable), tratándose de la Plaza Mayor de una villa evolucionada en Ciudad sobre un tablado que no ambicionaría para sí el villorrio más desconocedor ó enemigo del gusto estético, abuso que ha motivado fundadas protestas de este vecindario; en los intermedios, fuegos pirotécnicos de gran efecto, como debían serlo, como asunto encomendado por el consistorio, á persona de tanto gusto y competencia cual es D. Gabriel Guasp, conocido comerciante.

Hubo su nota trágica que providencialmente no degeneró en catástrofe. Quemábase un aparato y las llamas que este despediera, fueron á caer sobre un regular haz de cohetes, bengalas y una rueda preparada para la quemación, dis-

paráronse aquellos produciendo la consiguiente alarma, sustos, corridas en tropel del apañado público que llenaba la Plaza, hubo no pocos desmayos y alguna quemadura. Desaparecido el peligro y renacida la calma continuó el festival hasta altas horas de la madrugada. El baile al estilo del país quasi pasó desapercibido.

Hoy mañana, se ha celebrado con mucho solemnidad la Misa mayor, á la que ha asistido el distinguido Sr. Gobernador civil de la Provincia que había llegado á esta en el tren de las 9.—Del sermón, estaba encargado por acuerdo del Municipio, el M. I. Sr. D. Mateo Garau canónico, habiendo pronunciado un magnífico panegirico que ha sido escuchado con deleite por el auditorio. Después, las corridas y carreras al estilo del país en el Cos, alumbreadas por un Sol tan mortificante sus era preciso sentir pasión por ese sport, para asistir á presenciarlo.—Como no faltan aficionados tampoco ha faltado público.

A la tarde, otra vez el ingrato son de la gaita y el tamboril y el baile prhistórico que ha sufrido el deadéa más olímpico de la juventud balearica, por distraer esta el rato paseando por la alegre calle Mayor.

La familia Castellá, ha congregado á los amigos, en su casa para oír algunas audiciones de fonógrafo. Ha habido otras reuniones de carácter particular é íntimo.

Se me olvidaba consignar, olvido que castigarán severamente los ranchos sus criadores que tiene aquí LA ULTIMA HORA, que en la morada del Sr. Torrandell se celebró, aunque improvisadamente una reunión, de inborrable recuerdo para los verdaderos amantes de la música que tuvieron la fortuna de asistir á ella.

—D. Antonio Torrandell, primer premio en piano del Conservatorio y D. Juan Siquier de La Puebla ejecutaron, obediendo cortesmente á fina exigencia de respetables amigos, varias piezas al piano. Era un choque impenso y amistoso de dos artistas de diferente temperamento, ambos distinguidos y de espereza. Cada cual en su género evidenció sus raras méritos. Torrandell siempre clásico, correctísimo, obediente al rigor de escuela y atento á evitar el más insignificante apartamiento de la nota escrita en la obra que interpretaba. Arrancó aplausos repetidos y escuchó afectuosas felicitaciones.

Siquier, nervioso como alma de artista, romántico, soñador, vuela con verdadero sentimiento por las regiones del arte. También sgradó al auditorio que quiso premiarle con merecidos aplausos y felicitaciones.

Ambos artistas, son una verdadera esperanza, si bien en genero diferente. Torrandell acreditada con su mérito el premio cosechado en honoraria lid ante el Conservatorio de Madrid y Siquier no desmiente el juicio que ha merecido á la prensa catalana que de él se ha ocupado.

Inca 30 Julio 1900.

El festival de «La Protectora»

A las notas que apuntamos anoche respecto de tan solemne fiesta añadiremos las siguientes, completando la información.

El lunch

En el intermedio de la primera á la segunda parte en el piso superior de la casa, la Sociedad y su dignísimo Presidente D. Bernardo Amer obsequiaron con un espléndido lunch á los invitados á la fiesta. Sirvióse pastas, dulces, licores y tabacos. Inició los brindis don Francisco Villalonga en nombre del Orfeón Republicano; habló después el Sr. Benages haciendo resaltar la importancia y trascendencia de la institución de los coros de Olavé, aconsejando á los trabajadores á que dediquen sus ratos de ocio, no á los vicios, si no á la instrucción y al arte y asegurando tiempos felices para los orfeonistas de Mallorca: dió las gracias á «La Protectora» por los obsequios que se le ha prodigado á él y al médico Sr. Espinet. El señor Pomar felicitó á la Sociedad, recordó el parentesco entre Mallorca y Cataluña y dijo que los poetas cantores en todas las civilizaciones habían precedido á los filósofos y estos á los prácticos, demostrando que toda aspiración de cultura, de sentimiento se formula en idea y luego en programa, que por fin se convierte en acción.

Don Bernardo Amer

Don Bernardo Amer, Presidente de la Junta directiva de «La Protectora» en breve y sincero discurso agradeció el apoyo que á la Sociedad prestaban valiosos elementos; se felicitó del entusiasmo que reinaba entre los orfeonistas; dijo que la Sociedad de socorros mútuos que tiene la honra de presidir aspira solememente al bien en su varias formas; asociación caritativa, en su seno todos son

hermanos; en ella toda persona digna y honrada es respetada y querida, y su gloria sería poder realizar el afán del bien, de su poder, de arte y de progreso á que «La Protectora» aspira. Da las gracias á los Sres. catalanes que han venido á realizar la fiesta con su presencia y esperar que la Sociedad seguirá con entusiasmo el camino emprendido. Se ofrece á sus amigos y considera como tales á todos y á cada uno de los socios. El discurso del Sr. Amer fué muy aplaudido por lo sincero noble y elevado. Con tan simpático Presidente no nos extrañan los progresos evidentes de «La Protectora».

Terminado el festival los orfeones obsequiaron con una serenata á los señores Benages y Espinet alojados en la fonda del Sr. Bernis. Allí se repitieron los brindis y el Sr. Benages animó á los orfeonistas á que se decidieran á ir á París á ver la Exposición Universal.

A esta fiesta fueron invitadas todas las asociaciones corales de Mallorca desde la insignie Capella de Manacor hasta el O. f. on Mercantíl: el sistema de atracción usado por «La Protectora» merece toda clase de elogios; nos consta también que la Junta directiva está muy agradecida al reverendo Cura-Párroco de San Jaime por lo bien que supo disponer la función religiosa; como también á cuantas agrupaciones y personalidades tomaron parte en el festival. A la velada asistió una comisión del Orfeo Mallorquí que preside D. Juan Valencia, la cual hizo constar su contrariedad por no haber podido tomar parte en el concierto á consecuencia de la falta de ensayos, como dijimos hace días.

Protectors y donantes

No podemos terminar esta reseña sin hacer constar como nota muy principal el noble y generoso desprendimiento del arte de la Catedral D. Bernardo Pomar quien trabajó y construyó á sus expensas el asta, travesaño, adornos metálicos y artístico remate de «la senyera», cosas todas que integran el estandarte además de la tela y bordados obra de la Sra. viuda de Herrach.

El espléndido donativo de D. Bernardo Pomar merece la gratitud de la Sociedad y nuestros elogios; tanto más cuanto se trata de un hijo del trabajo que ha tenido que consagrar á esta labor las horas extraordinarias de veladas, noches y madrugadas, para no restar las horas diurnas á los trabajos encargados á su taller. La conducta de Pomar es noble y patriótica. El trabajo en metal de la «senyera» es una prueba patente de que el arte de la Catedral D. Bernardo Pomar es un verdadero artista.

También merece elogios la actitud de los socios protectores de la Sociedad que ofrecieron recursos para llevarse á feliz término la gran fiesta. La enhorabuena á todos, sin olvidar á los individuos de las Comisiones nombradas que tan exactamente supieron llenar su misión contribuyendo al éxito del festival con ocasión de la bendición de la Senyera.

LA ULTIMA HORA hace votos para que la buena semilla que en Mallorca siembra el Orfeo de «La Protectora» fructifique abundantemente para el alzamiento de nuestra cultura y bienestar.

Por nuestra terra

tots treballant;

hagamos lo que aconseja el inspirado vate; trabajemos todos y cada uno para el mejoramiento de nuestro país, y que se repitan á menudo festivales de tanta importancia como el de «La Protectora».

PALMA

Véase la edición de esta mañana

El Jefe de la Casa Singer en esta capital nos suplica hagamos público que dicha casa no rifa ninguna máquina, y al mismo tiempo, previene al individuo que va propalando ese infundio, y vendiendo billetes para engañar á los incautos, que si continúa la farsa, será entregado á los tribunales.

Ha sido extraviada en la vía pública junto á la explanada de C'an Peroní una llave de un domicilio particular.

La persona que habiéndola encontrada quiera devolverla puede pasar por esta Redacción.

El Colegio de corte, que dirige la profesora Brita. D.ª Dolores Palliser y que está instalado en la Plaza de la Constitución ha empezado las vacaciones de verano.

Se concedieron premios consistentes en diplomas de honor, á las ayañadas alumnas Britas. D.ª Margarita Agulló, Josefa Gelabert Guasp, Margarita Villalonga, Antonia Tous, Antonia Pujol y Margarita Ramón.

Demóstranos nuestra enhorabuena habiéndola extensiva á la profesora señora Palliser.

En contestación al telegrama de felicitación que el Sr. Valenzuela remitió á D. Juan Alcover, ha recibido aquel el siguiente:

«Juan Valenzuela

Palma

Agradesco la felicitación que me ha hecho llegar y me suma á la generosidad de Valencia.

Alcover».

La guardia civil del puesto de Esporlas de cuenta al Sr. Gobernador civil de haberse declarado un incendio en la fábrica de mantas denominada Molit drapé, cuyas pérdidas se calculan en mil pesetas.

En Palma ha sido detenida, una joven por huir de un mantón de Manila.

El vapor Isidoro ha sido portador de 926 cabezas de ganado lanar, bultos de avena, pulpa, huesos de albaricoque, vino, pieles y varios.

El maestro Aldrich y Guanyabens, que se halla en esta ciudad, nos ha hecho oír el pasodoble París, hermosa composición que ha sido muy celebrada fuera de aquí.

Según telegrama recibido en la Unión Comercial el vapor Mallorca ha llegado esta mañana á las seis á Barcelona.

Leemos en un telegrama de Matón:

La Marítima, Compañía Mahonesa de Vapores, ha acordado la construcción, en el extranjero, de un vapor que reúna las condiciones apetecidas para el pasaje y cargadores, fabricado según los nuevos adelantos.

Desde mañana el despacho del Centro General administrativo que tiene establecido en esta ciudad D. Juan Siquier estará abierto al público de las ocho de la mañana á las dos de la tarde en vez de las horas que lo estaba.

Ha ingresado en la Cárcel de este partido un sujeto que fué detenido en Manacor y encerrado en Capuchinos por haber robado varias piezas de un reloj.

En el vapor Mallorca salieron anoche para Barcelona 57 pasajeros.

En el vapor Isidoro han llegado esta mañana 21 de Alicante y 6 de Ibiza.

Anteanoche en el Arrabal de Santa Catalina, al son de una banda de música se procedió al nembrenamiento de claveros y mayordomos de la fiesta que se celebra en honor de la Virgen del Carmen.

La fábrica de agujas de los Sres. «Hugo Heusch y C.» de la que se representan en esta ciudad nuestro amigo D. Francisco Quijada, acaba de fabricar unos hermosos imperdibles modernistas para señoras de sumo gusto y muy cómodos.

La magnética granulada Fuster es sin disputa, la más efectiva, la más agradable y el mejor refrigerante que puede tomarse.

Los callos y ojos de gallo se extirpan radicalmente con el uso del nuevo remedio espectral de Wasmuth en el reloj.

Se desea vender una casa compuesta de cuatro pisos y tienda situada en la Plaza de Antonio Maura (antes Coplija); informará el Centro de anuncios.

Crónica religiosa

En Montesión

La fiesta de San Ignacio de Loyola que la congregación de este mismo nombre dedica á su fundador, se ha celebrado esta mañana, con el mismo esplendor que todos los años.

La misa mayor ha empezado á las diez y media. El P. Molit ha ocupado la sagrada cátedra, pronunciando largo y hermoso discurso sobre la fiesta del día.

Una nutrida orquesta dirigida por el profesor D. Pablo Coll ha ejecutado la partitura del Maestro Carlos Gounod.

La concurrencia ha sido bastante crecida aunque no numerosa.

La iglesia y el altar mayor estaban adornados con ricos damascos.

Boletín para mañana

Santos.—San Pedro, ad-vincula, y San Felio, mártir.

Cuarenta Horas.—Empiezan en la Merced, dedicadas á San Ramón Nonnato.

A las cinco de la tarde exposición, al anocheecer, rosario y reserva.

Otras funciones.—En San Jaime, al anocheecer, la devoción de la Agonía del Redentor.

—En San Francisco de Asís, al anocheecer, se cantarán solemnes completas en preparación á la fiesta de Nuestra Señora de los Angeles.

Boletín meteorológico

La temperatura que se ha sentido esta pasada noche no ha sido tan extraordinariamente calorosa como la de noches pasadas.

Hoy los rayos del sol, eran potentes y abrasadores.

Las islas

Manacor 28

Hoy á las dos de la tarde las campanas del ex-convento de Dominicos han anunciado la fiesta para el día cuatro siguiente, y del claustro de dicho local, ha salido la banda municipal que dirige el profesor don Sebastian Ribot, recorriendo todo el barrio y á su paso se exhibían en la mayoría de sus calles las banderas; á la cabeza de la banda iba la comisión organizadora de la fiesta, compuesta de D. Francisco Oliver Fernandez, D. Ramón Galmés Ribot, don Juan Ginard Serra y D. Miguel Oliver Fernandez, cerrando la comitiva más de veinte ciclistas precedidos de D. Agustín Cortés, D. Buenaventura Fuster y D. Nicolás Fortez, presidente, capitán de excursiones y secretario respectivamente de la sociedad «Centro Excursionista Manacorense». Ahí le incluyó el programa que es el siguiente:

Día 3.—A las cuatro de la tarde empezará el baile típico de los moriscos por las calles de la población, acompañados de dos gigantes confeccionados por dos aficionados de esta villa.—A las cinco repartición del buye entre los protectores de dichas fiestas, suscritos para ello. Al anocheecer repique de campanas; solemnes completas en honor del Santo en la iglesia de San Vicente Ferrer é iluminaciones en la plaza del Convento. A las nueve bendición del agua de la fuente existente en el patio del claustro del suprimido Convento de Dominicos, por la Comunidad de aquella iglesia y con iluminación de luces de bengala. Seguidamente la banda municipal que dirige D. Sebastian Ribot, ejecutará varias piezas de su vasto repertorio, en el octafalco colocado en la plaza del Convento, elegantemente adornado é iluminado con gas acetileno, disparándose varios cohetes y elevándose globos aerostáticos.

Día 4.—A las seis de la mañana.—Diana; repartición con música de las Cocas á los suscriptores. A las diez misa mayor solemne, en la que se estrenará una Misa á coro y órgano compuesta por un aficionado de esta localidad. Ocupará la Cátedra Santa el elocuente orador sagrado D. Juan Mar Pbro. y vecino de San Juan. A las cinco de la tarde.—Carreras de hombres, niños, niñas y caballerías en el sitio acostumbrado. A las seis y media carreras de hombres dentro del saoc en la calle Nueva. A las siete y media.—Rosario en honor del Santo y solemnes completas para la Beata Juana, madre de Santo Domingo.—Iluminaciones generales en la barriada de la fiesta; música; fuegos artificiales por el pirrotécnico de esta villa D. Gabriel Gelabert cuecañas y baile al estilo del país.

Día 5.—Misa mayor en la propia iglesia por la festividad de la Beata Juana. A las

cinco de la tarde.—Carreras de velocipedos á cuyo acto asistirá la Banda municipal. A las ocho.—Iluminaciones como el día anterior; música, fuegos artificiales; baile y cuecañas, a las once y media. Retreta.

Todo el día de ayer en el salón de la Capella estuvieron expuestos al público ocho bonitos y artísticos cuadros que varias señoras y señores de esta villa han pintado y regalado para el Oratorio de la Colonia del Carmen en vista del aspecto pobre que presentaba aquel. Ahí le describo los asuntos de los cuadros:

Santo Domingo de Guzmán pintado por la señorita Ana Riera Pujadas, profesora.

San Juan Bautista, por doña Margarita Riera Bonet.

San Antonio de Viana por doña Bárbara Truyol Roselló.

El Santo Cristo de Manacor y su desembarco en el puerto de la Colonia por doña Margarita Bonnin Fuster.

San Cristóbal por doña Magdalena Suñer Oliver.

El Beato Ramon Llull, por doña Margarita Llull Morey.

La Beata Catalina Tomás, por don José Galmés Truyols Pbro. y

Santa Ana por el joven D. Juan Ginard y Gomila.

Es de admirar la buena factura, el delicado gusto y fino arte con que están confeccionadas las figuras antes citadas y mayormente si se tiene en cuenta que sus autores son todos aficionados.

Es indispensable dar un voto de gracias á todas las señoras en general por la buena y caritativa obra y á los Sres. D. Juan Ginard y particularmente al señor Galmés Truyol Pbro. iniciador del pensamiento.

Mañana despues de haber celebrado misa el Sr. Galmés en el Oratorio de los citados cuadros por el Sr. D. Onofre Oliver y Oliver, Cura Castrense.

Día 30.

Con objeto de indicar soluciones y allanar dificultades para solventar el débito que tiene con el Tesoro nuestro Municipio, llegaron el domingo en el tren de la mañana el Sr. Delegado de Hacienda, acompañado de sus bellísimas hijas y el Sr. Administrador.

Al descender los ilustres huéspedes del coche-salón, fueron saludados por nuestras autoridades que en el andén les estaban aguardando.

Una vez llegados al pueblo fueron los Sres. Semir y Sambrieco agasajados por las más distinguidas familias de esta villa á quienes honraron con su visita.

De la reunión que celebraron los primeros contribuyentes de aquí, el Ayuntamiento y los Sres. Delegado y Administrador, hablará á los lectores de este periódico, con conocimiento de causa el amigo Ferrer, que por coincidencia se encontraba aquí.

Por la noche fueron obsequiados los ilustres huéspedes con una serenata y á las once y media de la misma salieron para las cuevas del Drach invitados por el Juez Municipal Sr. Bosch y el primer teniente de Alcalde D. Francisco Oliver y acompañados del propietario y abogado D. Jorge Perelló y de las hijas del capitán de la Guardia civil.

Los visitantes ponderaron las bellezas de aquellos centros de estalactitas y estalaminas, así como también la locuacidad del guía.

Durante el día de ayer recibieron también muestras de generales simpatías y fueron colmados de atenciones así la familia de Semir, como el Sr. Administrador, siendo despedidos en la estación por nuestras primeras autoridades.

Otro huésped ilustre hemos tenido estos días en Manacor, el general Weyler ha venido á pasar un día en su predio L'Avall de S'Anou, saliendo ayer para esa, en el tren de las cinco y veinte de la tarde.

A despedirle fueron los señores que componen el Club Weylerista de esa villa.

La fiesta que se ha de celebrar el sábado próximo promete estar animadísima; para ello se hacen grandes preparativos.

Suyo siempre afectuoso servidor

El Corresponsal.

GRAN OCASION

Rice y variado surtido de molduras para cuadros, cromo y estampas.

—Precios sin competencia.—

25-REUSA-25

Por telégrafo

(PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

Protestando del crimen.— Festejos suspendidos.

Madrid 31 (10'10 m.)

La prensa de esta mañana, sin distinción de colores, en sentidos artículos dá cuenta de la muerte del rey Humberto; en ellas se muestra la simpatía que nos inspira Italia y se protesta con energía del crimen.

Mañana por la noche el Embajador de Italia asistirá á una pública manifestación de duelo, y de protesta por el asesinato del Rey Humberto.

En La Granja se han suspendido los festejos que debían celebrarse en honor de la Infanta Isabel.

Aplazamiento.—Manifestación y pedreas.

Madrid 31 (10'10 m.)

El Sr. Silvela ha aplazado el viaje que tenía que efectuar á San Sebastián.

Algeciras.—Con motivo del entierro de la víctima del suceso de anteayer, que ya conocen nuestros lectores, organizose una manifestación apedreando á algunos edificios.

La fuerza de caballería simuló una carga con lo cual consiguió restablecer el orden.

La Reina Margarita.—Manifestaciones de duelo.

Madrid 31 (11 m.)

Mouza.—La entrevista que en esta población han celebrado la Reina Margarita de Italia y su madre ha sido en extremo conmovedora.

Era imposible separar á la reina del cadáver del Rey Humberto, consiguiéndolo despues de reiteradas súplicas.

Preparanse en toda Italia grandes manifestaciones de duelo.

Rehenes

Madrid 31 (11 m.)

Shanghai.—El príncipe Li-huachang ha manifestado que el objeto de guardar en rehenes á los ministros extranjeros en Pekin es impedir el avance de las tropas internacionales sobre aquella capital.

Los extranjeros en Pekin

Madrid 31 (11 m.)

Shanghai.—Por noticias que creemos oficiales y que alcanzan al 16 del mes corriente sabemos que todos los extranjeros residentes en Pekin, están refugiados en la legación inglesa y cercados por tropas indígenas.

Dicho día 16 las pérdidas de

los extranjeros se elevaban á 62 muertos y muchos heridos.

LOTERIA NACIONAL

(URGENTE) Madrid 31 (12'15 m.)

Se ha celebrado el sorteo de la Lotería nacional.

Han salido premiados los siguientes números.

El primer premio de cien mil pesetas ha correspondido al número 7,862 despachado en San Sebastian y Madrid.

El segundo premio de cuarenta mil pesetas ha correspondido al número 8,768 en Valencia y Sabadell.

El tercer premio de veinte mil pesetas ha correspondido al número 2513 despachado en Madrid.

Con mil quinientas pesetas ha salido premiado el número 8.728 despachado en Palma.

Con igual cantidad que el anterior han salido premiados cada número de los siguientes: 29.545 —7.129—6.878—5.771—3.276—12.706—7.451—5.776—3.920—25.768—16.487—51—10.267—3.871.

FABRA

Academia preparatoria para la carrera militar

dirigida por los primeros

Tenientes del arma de Caballería: D. JOSE GRALLA

y D. DIODORO ORDINAS

Esta Academia abrirá las clases el día 1.º del próximo Agosto, en la Plaza del Teatro número 44, piso 2.º

Para informes y matrícula, Apuntes, 28, principal.

Caja de Ahorros-Monte de Piedad de las Baleares

ASOCIACION DE BENEFICENCIA

Por acuerdo de la Junta Protectora el día 6 de Agosto próximo y siguientes necesarios de cinco á ocho de la tarde y en la Sala de ventas de esta Asociación (Sol, 10) se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en Agosto de 1899.

Hasta el día 4 de Agosto á las ocho de la tarde podrán los interesados conocer ó renovar sus respectivos préstamos.

Ralma 27 Julio de 1900.—El Vocal de turno, Juan Bta. Socias.

Interesante

A los Sres. Sacerdotes

En la Sastrería Científica instalada en los Almacenes Montaner

Calle del Sindicato, números 2 á 10.

Se construyen nuevos modelos de Mantec para Verano ligeros y económicos, artículo negro garantido desde 35 ptas. (el Mantec confeccionado).

M. de Garnier, née Estrade

INSTITUTRIZ SUPERIOR

Enseña Francés, Español, Caligrafía y Arqueología.—Va á domicilio.

Entenderse con MR. GARNIER, de 8 y media á 8 y media tarde.—Centro Militar.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ

expectorantes y calmantes de la tos.

Farmacia y Laboratorio de J. Miró

Abierta toda la noche.—Colón 21 y Perelló 71 Palma de Mallorca.

204

deros. En cuanto á mí, me limité á convertirme en un esclavo de vuestros enemigos, y estoy dispuesto á hacer cuanto me manden.

Miss Elena, que me había llegado al paroxismo del terror, miró uno tras otro á Rocambole y al mayor Hof, como si se preguntase qué destino la esperaba entre sus manos.

Pasado un momento en silencio, dijo Rocambole.

—Os ofrecí la vida de salvaros, y para que pudierais gozar de una vida tranquila y feliz, si era caso de que los remordimientos os lo permitían, al lado de vuestro hijo y de su esposa, y no quisierais escuchar mis consejos.

Al oír esto, recobró de pronto miss Elena toda su fogosa energía.

—¿Queráis obligarme á que despojase á mi hijo—exclamó.

—De una fortuna que le pertenece, —replió con acento firme Rocambole.

—¡Eso jamás! —dijo con vehemencia miss Elena.—Y nadie, absolutamente nadie sabrá en dónde está esa fortuna.

—Como viví veinte años á vuestro lado pude enterarme de vuestros secretos, —observó el mayor Hof.

—¿Y tú sabes, miserable?...

205

—Sé que es suficiente que se presente á un magistrado, que habita en Edimburgo y que se llama Sir Juan Macjerson, un medallón que lleváis siempre colgado al cuello, para que aquel entregue á quien quiera que sea el portador, los títulos de propiedad de esa fortuna, que está toda ella en numerario y que se halla depositada en la casa de banca de Humphrey Davis y compañía.

Contemplaba miss Elena alternativamente á aquellos dos hombres en cuyo poder se hallaba.

Habríase dicho que era una pantera que había caído en una trampa.

—¿Mi hijo! —murmuró.

—Hablad bajo, miss Elena, —dijo Rocambole,—porque vuestro hijo no está muy lejos de aquí, podría oírlos y entonces...

—Entonces ¿qué? —preguntó miss Elena con acento amenazador.

—Nos veríamos obligados á decirle la verdad.

—Y no os quería creer.

—Es muy posible, —dijo Rocambole,—pero dentro de ocho meses y cuando hayáis comparecido con vuestros cómplices los estranguladores, ante un tribunal militar y os hayan aborgado delante de la cárcel de Newgate, vuestro hijo no

208

—¿Preferís morir en la horca y exacerada y maldicida por vuestro hijo? Dijo miss Elena un grito postrego y arrojó de su pecho el medallón del que colgaba con un cordoncillo de seda.

Y lo arrojó sobre la mesa volviendo la cabeza y ahogando un sollozo.

Ogó Rocambole el medallón y exhalando un suspiro exclamó:

—¡Al fin!

De pronto miss Elena, que parecía despertar de alguna espantosa pesadilla le miró y le dijo:

—¿Y Ali-Remjah?

—No le veréis más.

—¿Nunca más?

—Jamás, pues me comprometí á entregarle.

—¿A Inglaterra?

—¡Oh! Ahora, miss Elena, que os portáis como una persona razonable,—dijo Rocambole, sonriendo,—no será á Inglaterra á donde llevaré.

—¿A dónde, entonces? preguntó con ansia miss Elena.

—A Calcuta, en donde, el virrey, gobernador de la India, tendrá una gran alegría al verle.

Miss Elena estaba temblando y Rocambole se encoró con 7 raras.

201

A bordo, y precediéndolos veinticuatro horas, se presentó un hombre que era ni más ni menos que sir Jorge Stowe; la víspera, uno de los más fanáticos servidores de Ali-Remjah, y hoy su más mortal y cruel enemigo.

Se dió á reconocer á los tripulantes indios, y éstos le obedecieron.

De los doce que formaban la dotación del buque, bajaron ocho á la chalupa, botada al agua por orden de sir Stowe.

La chalupa salió del puerto, se hizo á la vela, y abordó á un buque inglés, que estaba corriendo berdasas delante de Saint-Adrens, y los ocho marineros, reconocidos como otros tantos estranguladores, se hallan hoy en poder del Almirantazgo.

Los otros cuatro que se habían quedado encargados del buque, se hallan en la caía sujetos á la barra.

—¿No los oísteis quejarse hace poco cuando la tempestad imprimía fuertes sacudidas al buque?

Oreo que ahora es inútil decirlos que aquí no hay más capitán que yo, y que cuento con una tripulación que me obedece ciegamente.

También es conveniente que sepáis, que el brick tiene la proa puesta á Inglaterra.

